
CONCEPCIÓN 
 
Alcaldesa durante dos legislaturas seguidas desde 2003 hasta        
2011, Doña Concha fue alcaldesa de nuestro pueblo. Durante         
su estancia como representante de nuestros intereses locales,        
intentó en todo momento traer a nuestras calles el progreso          
de los tiempos aunque pese a todo, no dejase de enfrentar           
dificultades.  
 
Presentada en lista por el PSOE, su carrera política no          
empieza aquí. Quizá alguien podría aducirlo a que le viene          
en la sangre, pero nada más lejos de la realidad. Al final, el             
movimiento se hace andando, ¿no? 
 
 
 

Todo es empezar, estamos de acuerdo. Pero, ¿cómo comenzó en su caso a interesarse en               
en la política? 
 
Yo siempre he entendido la política como aquello cuyo objetivo final es, simplemente, ayudar              
a los demás y, en particular, al desarrollo de los pueblos. De hecho, este no fue mi primer                  
contacto con esta responsabilidad. Años antes, fui concejala en Pinofranqueado durante un            
tiempo y, gracias a esa experiencia y lo que aprendí, al volver al pueblo me dí cuenta de que                   
no podía ser. No había progresado tanto como yo esperaba, por tanto, alguien tendría que               
hacer algo. Y me tocó a mí.  
 
Por tanto, trabajando por y desde los pequeños pueblos de Extremadura, ¿crees que             
criarse en un pueblo pequeño de provincia limita en manera alguna la repercusión de              
los acontecimientos políticos?  
 
Sinceramente, mi sensación es que esa repercusión que mencionas no llega nunca. Es más,              
no llega a ser ni consciente ni inconsciente. Al final, por crudo que parezca, hay ocasiones                
en los que temas más superficiales opacan todo ápice de cultura. Porque al final… la               
política lo es todo y si alguien no se interesa por los acontecimientos que suceden a su                 
alrededor no está más que repitiendo cánones que, quizá, habría que plantearse si son los               
apropiados o no.  
 
Entonces, al decir que presume una indiferencia por estos acontecimientos, ¿no cree que             
esto quizá está enlazado con cómo se ve la figura del político a lo largo de los años? 
 
Efectivamente, antes la política era exclusiva de los políticos y sólo aquel que estuviera              
relacionado con ese ambiente se implicaba tanto. Nadie montaba tanto revuelo como ahora.             



En cambio, ahora todos hablan sobre esto y la política ya es pan de cada día. Incluso habría                  
que mencionar irremediablemente el papel fundamental de los medios que dan voz a los que,               
muy  a mi pesar, en ocasiones no saben las implicaciones de lo que dicen.  
 
Por tanto, diría que encuentra diferencias entre el político local con el político estatal.  
Claro, es evidente que el político que vemos por la tele y al que votamos más por incidencia                   

del partido no es igual que el político local donde, el partido al final, no deja de ser una                   
portada más. Lo importante es quién se presente y las aptitudes que le vea la gente en su                  
cotidianidad. Aunque esto, en ocasiones, sea un arma de doble filo, claro.  
 
¿A qué se refiere con esto último? 
 
Como en todo, me supongo. Al final, dependiendo de la imagen que proyectes la gente te                
tratará de una forma u otra. Aunque esto no se identifique realmente con tu potencial. Pero                
vaya, como he dicho antes la política está en todo y esto, no es nada nuevo.  
 
Volviendo a su discurso, uno de sus objetivos primarios es la potenciación de la cultura               
y la educación en los núcleos rurales. ¿Qué proyectos destacaría en esta materia? 
 
Yo siempre he defendido que la educación es la piedra angular de una evolución hacia algo                
mejor. Es más, la lucha contra el analfabetismo ha sido principal en nuestra región. Por               
ejemplo, se creó una mancomunidad de formación y empleo donde Torreorgaz junto a otros              
pueblos de la zona juntaban a las personas interesadas en formarse en algún campo y así                
había más posibilidades de cursar ciertos talleres o cursos. No obstante, ahora tenemos otro              
problema que no deberíamos pasarlo por alto. Esto es, antiguamente la gente no estudiaba              
porque no podía y por eso eran analfabetos. Ahora, muy a mi pesar, la gente se educa pero                  
la educación no pasa por ellos; es decir, podríamos incluso decir que nos encontramos en un                
momento donde hay analfabetos funcionales pues la gente sabe leer y escribir pero no se               
atreve a tener pensamiento crítico.  
 
Volviendo a lo que dijo antes de que todos opinen abiertamente ahora, ¿creen, pues ,               
que la vida está mucho más politizada que antes?  
 
Sí bueno, complementando a lo que dije anteriormente, actualmente esta politización tiene            
una característica que a mí me llama en concreto la atención. Esto es, ahora las personas                
sienten que todo lo que se haga cuesta su dinero pero que, a la hora de la realidad, no                   
implica nada. No cambia nada. ¡Cómo va a ser así! Yo soy de las que piensan que la libertad                   
depende de los políticos que tengamos y de su visión en el exterior. Pues, es muy curioso,                 
porque en el extranjero no tienen la idea de lo que realmente pasa dentro sino de lo que los                   
periódicos dicen y… no sé hasta qué punto eso es fidedigno.  
 
¿Y qué posición tomarían los jóvenes en esta política actual, en consecuencia? 



 
Los jóvenes ahora siguen una idea de lo que creen que dicen los diferentes partidos, allá                
cada cual con su juicio. Pero, tan solo fíjate en los debates donde sólo se insultan los unos a                   
los otros y ni siquiera sabes lo que proponen. ¿Crees que alguien que se base en estas                 
emisiones puede posicionarse con seguridad? Creo que hay veces que la gente no sabe ni a                
lo que vota. Ojalá y me equivoque.  
 
Ahora, te presento una disyuntiva sobre la política actual, ¿burocracia o espectáculo?  
 
Ambos. Cada vez va a más, tan solo hay que fijarse en los trámites que hay que hacer para                   
conseguir un documento o ver una sesión del Parlamento. Ahora la política parece postureo.  
 
¿Qué opina sobre la inclusión de temas como el feminismo, el ecologismo, los derechos              
LGTBIQ+ , etc. en una posición predominante de los programas? ¿Crees que estos             
movimientos llegan al pueblo? 
Me parece necesaria e incluso me alegra de que sea definitoria. Busca en qué consistía la                
Ley de la Peligrosidad en época de Franco, en la posición de la mujer… Una mujer, en mi                  
caso como política, no solo tiene que ser mejor en lo suyo que los demás, sino que además                  
tiene que hacerse valer porque no la toman en serio.  
 
Ya era hora, Celia, ya era hora... 
 
Por curiosidad, ¿ha variado su visión sobre el pueblo?  
 
¡Cómo no! Los años todo lo cambian, las mentalidades...Cuando yo me fui a estudiar tenía               
13 años, antes el pueblo era el mejor lugar en el que podía estar: mis amigas, mi familia…                  
Después, cuando volvía en las vacaciones y pasaba aquí algún tiempo ya no lo veía igual. De                 
ahí me surgió la necesidad de involucrarme para intentar hacerlo mejor. Y fíjate, ¡al final               
acabamos hasta con superávit osea que… !  
 
¿Mereció la pena? 
 
Bueno, Celia, eso no tendría que responderte yo. Pregúntaselo a la gente. Yo puedo decir lo                
que me aportó, que fueron muchas cosas: amigos, aprendizaje… Aunque si te soy sincera, a               
veces me pregunto si hubiera dado igual que hubiera estado yo durante 8 años o cualquier                
otra.  ¿Quién sabe? 
 
Muchas gracias, Concha. Ha sido un placer.  


